

en temas como el consumo y hemos ayudado a que se puedan hacer recaudaciones en todo el sector para esas actividades de promoción, a través de la "extensión de norma".

También procuramos ayudarles para que puedan poner en marcha actuaciones para congelación de carne y otras ayudas de las que se beneficia todo el sector ganadero menos el cunícola, por la falta de un espacio de mercado común.

¿Cree que tiene algo que ver el hecho de que la gente pueda considerar al conejo más una mascota que un alimento?

Yo creo que hay más relación con la edad. Hay zonas donde el conejo está muy arraigado como costumbre gastronómica. Yo creo que es porque el conejo no es una carne "vuelta y vuelta"; necesita tiempo de preparación. Ahí es donde se tiene que trabajar, particularmente desde la Asociación, en mejorar las pautas de consumo.

Es eso y no tanto la visión del conejo como animal de compañía.

¿Qué futuro le espera a la cunicultura en los próximos años?

Es muy importante garantizar la sostenibilidad del sector. Para ello es importante un buen precio en la compraventa de materias primas. Los sectores ganaderos deben evitar esos dientes de sierra en el comportamiento de los precios y los costes, que no benefician a nadie, y llegar a acuerdos con los proveedores para garantizar la estabilidad del mercado. También es importante mejorar las relaciones con las industrias, para que haya más verticalidad en la cadena, de manera que cuando haya problemas no sea siempre el eslabón más débil, el ganadero, el que salga perdiendo. Tiene que haber mejoras en oportunidades de acceso al mercado y tratar de evitar que las diferentes partes del sector cunícola vivan enfrentadas.

**ROSA CARABAÑO:
"SE APRENDE MUCHO MÁS DE
LAS COSAS QUE TE CRITICAN
QUE DE LAS QUE TE ALABAN "**

Rosa Carabaño durante el acto de entrega de premios Cunicultores de España.



Álvaro Rodríguez de Uña



La presidenta saliente de la asociación española de cunicultura repasa brevemente su mandato y agradece al sector todas las experiencias que ha compartido y que le han permitido iniciar nuevas vías de investigación que tratará en adelante.

¿Cómo ha sido su experiencia al frente de la Asociación?

En principio muy enriquecedora, porque yo procedo del mundo de la Universidad, y lo que me ha proporcionado ha sido un intercambio de experiencias con el sector

que me ha permitido plantear nuevas experimentaciones y, sobre todo, difundir y aplicar el trabajo de laboratorio para obtener mejoras.

¿Cómo entró usted en contacto con el mundo de la cunicultura?

Llevo 25 años unida al mundo de la cunicultura. Entro desde el mundo de la investigación, que tiene un aspecto básico, pero sobre todo práctico. Mi relación ha sido sobre todo con los productores de piensos, ya que nuestras investigaciones van dirigidas sobre todo al campo de la nutrición.



Bajo su mandato, ¿Cómo ha visto que evoluciona la cunicultura?

Me ha tocado un período un poco diverso. Al principio de mi mandato teníamos alta producción a precios elevados, y eso permitía a los granjeros obtener beneficios. El sector ha tenido una alta variabilidad de precios, sobre todo en el aspecto de las materias primas; y nos ha llevado a esta situación de crisis debido, sobre todo, al incremento del precio de los cereales, que son la base de los piensos con los que se alimentan los conejos; por lo que puede decirse que he conocido las dos caras del sector: la amable y la dura.

¿Cuál ha sido su mejor experiencia al frente de ASESCU?

No sabría decir una concreta. Todo ha sido muy enriquecedor por la convivencia y el intercambio con los productores. Me ha abierto un poco más la mente y me han permitido desarrollar nuevas líneas de investigación ahora que vuelvo a mi sector, que nunca he dejado del todo

¿Y la peor?

Yo soy una persona muy positiva, y por lo tanto no hay ninguna experiencia que pueda considerar mala o reseñable. Me ha tratado muy bien y cualquier crítica siempre ha sido aceptada positivamente. Se aprende mucho más de las cosas que te critican que de las que te alaban.

“Mi labor como Presidenta de ASESCU me ha plantear difundir y aplicar el trabajo de laboratorio”

¿Qué retos le esperan a su sucesor?

Soy investigador, no predigo el futuro. En plena crisis, a mi sucesor le corresponde salir de ella. Ahora hay un descenso de precios que permiten salir de ella. Después de una crisis el sector renace con nuevas expectativas. Espero que el sector progrese adecuadamente, ya que van a edirle que no se repitan estos malos momentos.

¿Tiene algún proyecto personal de investigación?

Nunca he dejado la investigación. Durante estos años he simultaneando la presidencia con mis investigaciones sobre nutrición y salud intestinal que hemos iniciado hace diez años y nos ha permitido introducir mejoras en los piensos que mejoran la calidad de la carne y son más saludables para el animal.